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No décimo terceiro dia do mês de junho de dois mil e vinte e três, reuniu-se o Conselho do Departamento de Filosofia, às 16h15, na sala virtual,
para discu�r e deliberar a respeito dos assuntos a seguir. Presentes: Alexandre de Oliveira Ferreira, Arlenice Almeida da Silva, Breno Andrade
Zuppolini, Cecília Cintra Cavaleiro de Macedo, Cesar Ribas Cezar, Fernando Dias Andrade, Francisco de Ambrosis Pinheiro Machado, Izilda
Cris�na Johanson, Jacira de Freitas, Lilian San�ago, Lucia Rocha Ferreira, Luciano Nervo Codato, Patricia Fontoura Aranovich, Plínio Junqueira
Smith, Rita de Cássia Souza Paiva, Rodnei Antonio do Nascimento, Tales Afonso Muxfeldt Ab’Saber. Ausências Jus�ficadas: Cris�ane Maria
Rebello Nascimento, Edson Luís de Almeida Telles, Ivo da Silva Júnior, Juvenal Savian Filho. EXPEDIENTE – INFORMES - 1. Informes da Chefia -
Férias do Secretário Rafael Ozeki - Profa. Jacira lembrou a todos/as os/as colegas que o secretário Rafael estará de férias até o dia 23/06 e que
as demandas do Departamento deverão ser encaminhadas à secretária Sandra Moi�nho, que irá subs�tuí-lo durante esse período. Lembrou
aos/às colegas também que a secretária Erika retornará de sua licença em fevereiro de 2024. Úl�ma reunião da atual Chefia de Departamento
- A Profa. Jacira informou que a presente reunião foi a úl�ma a ser presidida pela atual gestão, composta pela Profa. Patricia Aranovich e por
ela, e comentou que a portaria de nomeação da nova Chefia de Departamento, composta pelo Prof. Rodnei e pelo Prof. Tales, deverá ser
publicada em breve. Eleições para representação discente no Conselho do Departamento – A Profa. Jacira informou que as eleições para
representação discente chegaram ao fim e que o aluno Gustavo de Amorim Feranandes foi eleito como representante discente de Pós-
graduação no Conselho do Departamento. Ponderou que houve pouca par�cipação estudan�l no processo eleitoral. Publicação de conteúdo
no canal do Departamento do YouTube – A Profa. Jacira informou que está dando prosseguimento à análise e publicação de material
acadêmico no canal do Departamento do YouTube e solicitou aos/às colegas que con�nuem enviando aulas, palestras e outros conteúdos
acadêmicos para serem publicados na referida plataforma. Informes da Congregação – Aprovação do afastamento internacional de longa
duração do Prof. Henry Mar�n Burne� – A Profa. Jacira informou que foi aprovada a solicitação de afastamento internacional de longa duração
efetuada pelo Prof. Henry durante o período de 01/01/24 a 30/06/24. Homologação da aprovação ad referendum para indicação de
supervisores para estágios não-obrigatórios – A Profa. Jacira informou que os nomes do Prof. Juvenal Savian Filho e da Profa. Rita de Cássia
Souza Paiva foram aprovados para os cargos de supervisores de estágios não-obrigatórios na categoria de membro �tular e suplente,
respec�vamente. Aprovação do resultado das eleições para Chefia do Departamento de Filosofia – A Profa. Jacira informou que o resultado
das eleições da nova Chefia do Departamento de Filosofia para o mandato de 2023-26, composta pelos Profs. Rodnei (Chefe) e Tales (Vice-
chefe), foi aprovado. Alteração da indicação da representação do Departamento de Filosofia na Comissão Local do Congresso Acadêmico – A
Profa. Jacira informou que foi aprovada a alteração da indicação da representação do Departamento de Filosofia na Comissão Local do IX
Congresso Acadêmico da Unifesp. Esclareceu que a Profa. Patricia Aranovich assumiu a �tularidade da referida comissão enquanto ela passou a
ser membro suplente. 2. Informes da coordenação de graduação - O Prof. Breno agradeceu às Profas. Jacira e Patrícia pela ó�ma gestão
durante seus mandatos a cargo da Chefia do Departamento de Filosofia e desejou sucesso aos Profs. Rodnei e Tales durante a nova gestão.
Transição de mandatos da Comissão de Curso – O Prof. Breno informou que a Comissão de Curso está em processo de transição de mandatos e
colocou-se à disposição dos/as colegas que es�verem interessados/as em assumir a representação na comissão para esclarecer dúvidas e
auxiliar no que for necessário. Avaliação das a�vidades complementares - O Prof. Breno informou que a avaliação das a�vidades
complementares foi concluída e agradeceu aos Profs. Tales e Rita, representantes da comissão de a�vidades complementares, por todo o apoio
e colaboração. Autoavaliação Ins�tucional – O Prof. Breno informou que a Comissão Própria de Avaliação (CPA) par�cipou da úl�ma reunião da
Câmara de Graduação e destacou a importância do processo de autoavaliação ins�tucional para as visitas de avaliação dos cursos pelo MEC.
Comentou que o trabalho e as informações que são disponibilizadas pela CPA são insuficientes para atender às demandas apresentadas pelo
MEC e salientou que a atuação dos Departamentos no processo de autoavaliação é imprescindível para que sejam ob�dos resultados posi�vos
nas avaliações. Formulário de avaliação discente – O Prof. Breno informou que a Comissão de Curso trabalhou durante algum tempo na criação
de um formulário de avaliação discente, que faz parte de um processo de autoavaliação no qual a comissão compila os dados ob�dos por meio
da avaliação do curso pelos/as alunos/as. Esclareceu que ainda não foi definida uma versão final do formulário e que a próxima gestão poderá
dar con�nuidade a esse processo. Dia Aberto – O Prof. Breno informou que o Dia Aberto da EFLCH ocorreu na úl�ma segunda-feira e agradeceu
aos/às estudantes, à Profa. Lilian e aos Profs. Franciso e Plínio pelo apoio e suporte prestados durante o evento. Taxa de ocupação das vagas do
SISU – O Prof. Breno informou que houve uma queda significa�va na taxa de ocupação das vagas do SISU esse ano e comentou que, apesar de
ser um cenário ins�tucional, a redução da ocupação foi par�cularmente maior em Filosofia. Explicou que a taxa de ocupação da modalidade
ABI noturno caiu de 98% para 75% e a do vesper�no caiu de 98% para 88%. Ponderou que a queda do percentual de ocupação das vagas
somada aos problemas de evasão poderá ocasionar uma situação dramá�ca nos próximos no que diz respeito ao quan�ta�vo de estudantes
a�vos/as no curso. Chamou atenção para o fato de que, durante a pandemia,houve um desajuste do calendário acadêmico em relação ao
calendário civil no que diz respeito às datas do ves�bular do SISU, o que fez com que a Universidade realizasse um número maior de chamadas
para ingressantes, colaborando, portanto, para uma maior ocupação de vagas durante esse período em relação ao atual. Reingresso para
portadores/as de Diplomas – O Prof. Breno informou que houve procura al�ssima no processo de reingresso para portadores/as de diplomas e
que, em Filosofia, houve entre 55 a 60 inscritos/as que poderão ocupar as vagas remanescentes. Congresso Acadêmico – O Prof. Breno
informou que o Congresso Acadêmico ocorrerá de 19 a 23 de junho e que, durante esse período, a carga horária le�va será computada
normalmente mas as aulas serão oficialmente suspensas por orientação da Prograd. 3. Informes da coordenação da pós-graduação - Não
houve informes. A Profa. Jacira comentou que a situação do Programa de Pós-graduação em Filosofia (PPGF) está sendo normalizada com o
apoio da nova secretária do setor (Lilian) e ponderou que, nas próximas reuniões do Conselho, será mais frequente a presença da coordenação
do programa. 4. Informes do LELPraT - Não houve informes. 5. Informes de representantes das comissões – Comissão de A�vidades
Complementares - O Prof. Tales comentou a existência de cursos universitários par�culares com mensalidades baixíssimas e de conteúdo
programá�co superficial e, de certo modo, duvidável. Ponderou que algumas ins�tuições de ensino perceberam uma demanda crescente nesse
sen�do e passaram a oferecer cursos universitários de curta duração via internet. Explicou que há casos de alunos/as que se matriculam em
vários desses cursos com intuito de completar a carga horária de a�vidades complementares e salientou que essa é uma questão que vem



preocupando bastante os/as Professores/as ul�mamente. A Profa. Cecília ressaltou a importância de reforçar ins�tucionalmente que as
a�vidades complementares devem contribuir com a formação do/a aluno/a. A Profa. Lilian acrescentou que o regulamento das a�vidades
complementares foi recentemente reformulado e que nele consta, explicitamente, que os cursos devem contribuir para a formação dos/as
alunos/as. Ponderou que a própria Unifesp fornece cursos de al�ssima qualidade e ressaltou a importância de que a Coordenação seja rígida na
hora de avaliar os cer�ficados das a�vidades que são entregues pelos/as alunos/as. Reconhecimento de cursos universitários para progressão
na carreida docente (Estado) - A Profa. Cecilia comentou que alguns alunos/as que concluíram seu curso extensionista não conseguiram
apresentar o cer�ficado de conclusão para fins de progressão ministrados pelas universidades públicas. Explicou que apenas os cer�ficados dos
cursos ministrados por ins�tuições conveniadas com o Governo do Estado e São Paulo são aceitos para esta finalidade, e que, portanto,
todos/os os/as alunos/as que se matriculam nos cursos de extensão da Unifesp o fazem apenas para complementar sua formação, já que não
podem apresentar os cer�ficados para fins de progressão. Ponderou que seria importante que as universidades públicas de São Paulo se
unissem para pressionar o Governo do Estado no sen�do de que os cursos de formação de professores/as ministrados dentro das universidades
sejam reconhecidos. O Prof. Tales concordou com a fala da Profa. Cecília e salientou a importância de que o tema seja encaminhado à Direção e
à Congregação do campus. Comissão do Centro de Línguas - A Prof. Rita informou que a representante do Departamento de
Internacionalização da Unifesp elaborou um projeto piloto para o Centro de Línguas e que o assunto foi discu�do na úl�ma reuniao da
comissão. Explicou que, de acordo com o projeto, o processo de organização do centro começa em junho (apresentação de relatórios e a
proposta) e termina em 31 de janeiro de 2024 (apresentação de relatório final e prestação de contas). Informou que serão abertas 6 turmas de
3 línguas (Português, Inglês e Espanhol), as quais serão ministradas em duas salas de aula do campus. Mencionou que, inicialmente, as vagas do
projeto serão des�nadas apenas aos/às alunos/as da EFLCH e que serão disponibilizadas 20 vagas para estrangeiros, prioritariamente la�no-
americanos. 6. Informes da representação discente - Não houve informes. ORDEM DO DIA - 1. Homologação da chapa eleita para a Chefia do
Departamento de Filosofia - Em regime de votação, a chapa eleita para Chefia do Departamento de Filosofia, composta pelo Prof. Rodnei
Antonio do Nascimento e pelo Prof. Tales Afonso Muxfeldt Ab’Saber, foi homologada por unanimidade. 2. Aprovação da ata da reunião do
Conselho do Departamento de Filosofia, realizada em 04/05/2023 - Em regime de votação, a ata da reunião do Conselho do Departamento de
Filosofia, realizada em 04/05/2023, foi aprovada por unanimidade. 3. Solicitação de afastamento do Prof. Ivo da Silva Jr. para par�cipação
como palestrante do evento cien�fico Encontros Nietzsche, a se realizar de 12 a 16/06/2023 - Em regime de votação, a solicitação de
afastamento do Prof. Ivo da Silva Junior foi aprovada por unanimidade. 4. Solicitação de afastamento da Profa. Izilda Johanson, no período de
setembro de 2023 a junho de 2024, para realização de pós-doutorado junto ao Programa de Pós-graduação em Lógica e Meta�sica da
Universidade Federal do Rio de Janeiro (UFRJ), sob supervisão da profa. dra. Carolina Araújo - Em regime de votação, a solicitação de
afastamento para realização de pós-doutorado efetuada pela Profa. Izilda Cris�na Johanson foi aprovada por unanimidade. 5. Indicação de
nomes para a comissão eleitoral da comissão de curso, por solicitação do Prof. Breno Zuppolini - Em regime de votação, o Conselho do
Departamento de Filsoofia aprovou por unanimidade a seguinte composição da Comissão Eleitoral: Prof. Breno Andrade Zuppolini, Profa.
Arlenice Almeida da Silva e Rafael Kenji Ozeki (TAE). 6. Homologação do resultado das eleições para representação discente junto ao Conselho
do Departamento de Filosofia - A Profa. Jacira informou que houve apenas dois estudantes votantes durante as eleições e ponderou que isso é
bastante preocupante. A Profa. Rita acrescentou que o edital foi aberto duas ou três vezes sem que houvesse chapas inscritas, e que, por esse
mo�vo, a comissão eleitoral resolveu insis�r na con�nuidade da homologação das eleições. Sem mais, eu, Rafael Kenji Ozeki, assistente em
administração, subscrevo esta ata.
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